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亀山市教育委員会１２月定例会会議録  

 

１．日 時  

平成２７年１２月２５日（金）１４時開会 

 

２．場 所 

亀山市役所３階 理事者控室  

 

３．出席委員 

１番委員   太 田 淳 子 

２番委員   肥 田 岩 男 

３番委員   井 上 恭 司 

４番委員   伊 藤 ふじ子 

５番委員   大 萱 宗 靖 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            佐久間 利 夫 

教育総務室長（以下総務室長という。）        原 田 和 伸 

学校教育室長（以下学校室長という。）     中 原   博 

教育研究室長（以下研究室長という。）     伊 達   弘 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     亀 山   隆 

図書館長                   久 野 友 彦 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     小 林 秀 樹 

まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）  嶋 村 明 彦 

教育総務室主幹（書記）            木 崎 保 光 
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６．会議録署名者指名 

  ５番委員（大 萱 宗 靖 委員） 

 

７．教育長報告 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

教育長 

 

 

教育長報告の主なものを「平成２７年１２月定例会教育長報告」

に基づき報告。 

１１月２７日、１２月市議会が開会された。教育委員会も一般

質問で色々質問を受けた。１２月１８日に閉会した。 

１２月１日ライオンズふれあい餅つき会が開催された。ライオ

ンズクラブが特別支援学級在籍の子どもたちのために行っていた

だいている恒例行事だが、年々対象の児童生徒が増え、今年は小

学生のみであった。 

１２月５日社会を明るくする運動作文表彰式に出席した。社会

福祉協議会が中心となって行っていただいている。県の知事、教

育長の表彰受けている作品があった。 

６日青少年育成市民会議の親子読書感想画・作文表彰式があっ

た。それぞれ立派な作品が表彰された。 

２１日、２２日川崎小学校改築に関し、２１日は保護者を対象

に、また２２日は地元を対象に説明会を行った。スケジュールや

改築趣旨を説明し、質疑応答を行った。 

 市定数聞き取りはどのようなものか。 

 各学校長から来年度に向けた体制の聞き取りです。 

（ほかに質問はなく、教育長報告を終わる。） 

 

８．議事 

委員長 

 

教育次長 

委員長 

 

 

 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について」を上程し、

事務局の説明を求める。 

専決処分した事件「人事案件について」承認を求める。 

報告第１２号は、人事に関する案件のため、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１３条第６項ただし書に基づき、非公

開に当たるので各委員に諮る。非公開としてよいか。 

（全委員異議なし） 
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委員長 報告第１２号「専決処分した事件の承認について」は非公開と

する。関係職員以外は退室を願う。 

（関係職員以外退室） 

《非公開》 

（報告第１２号は承認される。） 

（退室した職員入室） 

 

 

９．報告事項 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

大萱委員 

 

 

学校室長 

 

 

 

 

 

 

大萱委員 

 

学校室長 

 

大萱委員 

 

教育長 

報告事項１「第９回亀山市学校給食検討委員会議事録について」

説明を求める。 

（学校室長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項２「亀山市における中学校の給食について」説明を求

める。 

（学校室長説明） 

１３ページにデリバリーに関し各委員の感想があるが、給食費

の未納問題が発生しないとあるが、デリバリー給食はどのように

給食費を支払っているのか。 

デリバリー給食は前払制であり、指定口座に入金していただき、

引き落としを行っています。注文はインターネットにより、メニ

ュー画面のＡ、Ｂのメニューから選択して注文を行います。スマ

ートフォンやパソコン環境がない方は、学校でも手続きはできま

す。お金が不足すると注文ができないので未納問題が発生しませ

ん。また、注文するのを忘れたなど、急な注文に対応するため、

デリバリー業者が若干数の余分を持ってきています。 

給食センターの給食である関中学校では未納問題は発生してい

るのか。 

発生しています。卒業してから分割していることもあります。

各学校で対応しています。 

小学校でも未納問題があると聞いたが、家庭の状況が本当に厳

しいのか。 

過去の経験からだが、保護者の中には金銭感覚が十分でない方、
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太田委員 

 

 

 

 

学校室長 

 

 

 

 

 

 

太田委員 

学校室長 

井上委員 

 

 

 

 

学校室長 

 

 

 

井上委員 

 

 

学校室長 

 

 

 

 

本当にお困りの方など様々です。以前の学校における経験では、

滞納の引き継ぎを受けたこともある。対応も様々である。先生方

に苦労をしていただいている場合がある。 

１１ページの留意事項についての（３）に関して、お弁当を作

る日を検討するとある。子どもたちが自分で作ったものを持って

くるという話があったと思うが、自分で作ったものを持ってくる

日を検討するのか、親と一緒につくったものを持ってくる日を検

討するのか、どこに重点があるのか。 

鈴鹿市のセンター方式の学校で、年１回自分で弁当を作ってく

る日を設けている学校が１校あります。完全給食になっても、そ

のようにするのもいいとの意見が出て、皆さん共感されましたが、

実際は難しい家庭もあるので、中学校の家庭科で調理実習として

弁当を作るのもいいし、家庭で親のために弁当を作るのもいいし、

様々な形があるだろうから、学校で工夫してもらったらいいだろ

うということです。 

金銭面的な留意事項は触れにくかったのか。 

特に意見はありませんでした。 

第６回の検討委員会で、中期財見通しが説明されたようだが、

それにより議論の雰囲気が変わったとか印象はあったか。また、

弁当は亀山の文化という発言がある委員からあった。その文化を

よしとするなら、これからも推奨するのか。関はその文化から外

れた地区なのか。 

財政状況の説明後は、「財政状況も厳しいかも分かりませんが」

という枕詞的な発言が出たことも事実ですが、意見書を見ていた

だければ分かるように、最終的には将来は完全給食ということに

なりました。印象が変わったと言えば変わりました。 

意見書の中に自校方式による完全給食が理想であると考えます

と書かれているので、この意見がかなり盛り上がってきたと思う。

これに財政状況による委縮はなかったのか問うている。 

影響はなかったと思います。弁当の文化については、アンケー

トにおいて子どもは弁当がいいとのことで、６割以上が弁当を持

参していることから亀山は弁当の文化があるとの発言がありまし

たが、全国的、または他市の状況の中で、現実的な考え方でまと

まりました。関の子どもの中にも弁当を食べたいという考えがア
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井上委員 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

井上委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

太田委員 

研究室長 

 

 

 

 

 

 

ンケートで２０、３０パーセントありました。センター給食で日

常的に子どもの要望の弁当にはなっていませんが、そのことで関

の現状に触れた発言はありませんでした。 

もう１点、意見書の中にも「事業の更なる検討が図られますよ

う望みます」、「自校方式による完全給食を理想と掲げる」とあ

るが、次の段階へ移るのはいつなのか。きっかけは何なのか。財

政状況なのか、外堀が埋まってしまうことなのか、市民の要望が

強まったときなのか、デリバリー業者の都合なのか、要因は何を

考えているのか。 

非常に難しいですが、給食検討委員会の理想としては完全給食

としているが、市の財政状況などを考慮して時期ははっきり言え

ないとしている。意見の一つとして次期総合計画の中に文言を書

き入れるということが考えられるとありました。教育委員会の中

で考えていくことになるかと思います。 

財政状況厳しいとしきりに出てくるが、例えば三重県下の中で

亀山は完全給食が実施できないほど財政が厳しいのか、また、今

行っているところは亀山より財政が良いのか素朴な疑問がある。

そうでなければ、財政状況は理由にならないと思う。感想だが、

９回の委員会を見て変わったこと、良かったことがある。それは、

アレルギー対応の職員を配置したこと、それと給食費を上げたこ

と。もう少し熱意があればと思った。 

（ほかに意見はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項３「平成２８年度の亀山市土曜授業の取組について」

説明を求める。 

（研究室長説明） 

運動会・体育祭と文化祭は１０月と１１月でいいのか。 

運動会・体育祭ですが、亀山東小学校と白川小学校では５月に

運動会をしており、来年度も２小学校は５月と聞いています。そ

のほかの小学校は９月第４週になっています。中学校体育祭は第

３週になっています。文化祭は中学校で平成２７年度は、土曜授

業の対象にしていませんでしたが、１０月最終土曜日に３中学校

同一日で予定しています。 

 （ほかに意見はなく、報告を終わる。） 
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委員長 

 

太田委員 

 

図書館長 

井上委員 

 

図書館長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

報告事項４「図書館利用状況について」説明を求める。 

（図書館長説明） 

比較をするための参考として、前年度の開館日数についても一

緒に並べていただきたい。 

１２月の資料からそのようにします。 

関の図書室のスタッフ状況と利用状況から存続・充実について

の話題は出ているのか。 

亀山図書館の職員１０人で、そのうち１人が関図書室へ行って

います。利用状況は別途報告をします。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

 報告事項５「工事及び委託事業の発注状況」について説明を求

める。 

 （まち室長説明） 

 （質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項６「教育委員会行事報告及び予定表」について説明を

求める。 

（総務室長、学校室長、研究室長、生涯室長、図書館長、まち

室長、歴博館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

１０．その他 

 

総務室長 

 

学校室長 

委員長 

 

（各室から政策予算の要求概要について説明） 

 関幼稚園が三重県交通安全県民大会で表彰されたこと及び全国

での表彰を受けたことを報告。 

 教育委員学校訪問について連絡。 

 １月の定例教育委員会の開催日は２８日（金）１３時３０分か

らとする。 

  

１１．閉会 

    １５時４０分 

 


